

De cara al último año de gobierno

Los siete seremis que el Socialismo Democrático quiere cambiar

» La futura seremi de Seguridad es una de las secretarías que tanto los socialistas, PPD y Radicales quieren poner a uno de los suyos al mando.

La evaluación que existe de las 22 autoridades regionales por parte de los presidentes de los partidos que integran el Socialismo Democrático es lapidario, en varias conversaciones señala que el gabinete regional carece de objetivos y tienen una mirada cortoplacista. "Es un gabinete sin sangre", señala un personero de esta coalición política que prefirió mantenerse en el anonimato.

El Socialismo Democrático controla Medio Ambiente (Radical), Energía (Socialista) y Gobierno (Socialista). El Frente Amplio tiene cuatro Carteras, mientras que el resto son independientes.

Los presidentes de los partidos que integran los restos de la exconcertación indican que han entregado nombres y currículos a la delegación presidencial para que ejecute los ajustes ministeriales de cara a los últimos 14 meses que quedan de mandato. "Es frío, no tiene corazón y son meros transmisores de Santiago", es la mirada que tiene Roberto Vargas, presidente del PPD, sobre el gabinete ministerial regional. Vargas es uno de los principales críticos al interior del oficialismo, inclusive desde hace meses que no participa del comité político que se desarrolla en la delegación. Pablo Bussenius, presidente regional del Partido Socialista, considera que la oportunidad de hacer cambios "ya pasó", aunque precisa que "tenemos nombres para todas las seremías".

Los dardos del socialismo democrático apuntan en contra de Rodrigo Hernández, seremi de Transportes (Comunista); Marlene España, seremi de Economía (independiente); Danilo Mimica, seremi de De-



El gabinete regional reunido con ocasión de la última cuenta del Presidente Gabriel Boric.

22

autoridades regionales son objeto de evaluación por parte de los presidentes de los partidos del Socialismo Democrático

sarrollo Social (Frente Amplio); Alvaro Vargas, seremi de Hacienda (Socialista); Doris Sandoval, seremi del Trabajo (independiente); Francisca Sanfuentes, seremi de Salud (independiente en cupo Comunista) y Alejandra Ruiz, seremi de la Mujer (independiente).

La falta de locomoción colectiva en Punta Arenas, las fallas en la adjudicación de la licitación para operar este sistema de transporte, la cual estuvo a punto de fracasar y dejar sin transporte público a la capital regional, es uno de los principales argumentos a favor

de la remoción del seremi de Transportes, Rodrigo Hernández, quien además enfrenta la presión del bianchismo, desde las comisiones parlamentarias relacionadas a Transporte, para su salida.

A pesar que las cifras macroeconómicas de la región han mejorado, desde el Socialismo Democrático, consideran que la seremi de Economía, Marlene España, ha fallado en materia de reconversión y encadenamiento productivo, principalmente en Tierra del Fuego. "Cometió muchos errores en la crisis de Nova Aus-

tral", recordó Roberto Vargas.

Fuentes relacionadas al Partido Socialista, confirman que durante semanas presionaron tanto a nivel local como nacional, quedarse con la seremi de Desarrollo Social, sin embargo, los esfuerzos fueron infructuosos, ya que Danilo Mimica, es cercano al Mandatario y es él quien lo sostiene en su puesto.

Hacienda

"Tenemos un paupérrimo seremi de Hacienda", alega Roberto Vargas. Acusan que el titular regional de Hacienda, Alvaro Vargas, no tiene visibilidad y carece de manejo de temas. Alvaro Vargas lidera un ministerio poco asiduo a las seremías, ya que a nivel nacional sólo cuenta con cinco y su función, tras el traspaso de la administración del contrato de

Zona Franca al Gore, se redujo a cuestiones menores.

Trabajo era otra cartera solicitada por los socialistas, quienes aquí querían un perfil más articulador, al igual que en Salud, en donde buscaban sacar a Francisca Sanfuentes. En salud los dardos apuntan a una falta de focalización en la concreción de las obras establecidas en el Convenio de Programación entre el Minsal y el Gore.

El paro en el Servicio Nacional de la Mujer y la crisis generada en la Casa de Acogida que administra dicho servicio, sumado a la "falta de visibilidad" son los puntos en contra que, a los ojos de la exconcertación, tendría la seremi de la Mujer, Alejandra Ruiz.

"Deberían de ser cinco, pero al final van a terminar saliendo dos", expresa Roberto Vargas, quien considera que en la cuerda floja se encuentran las autoridades regionales ministeriales de Transportes y Mujer. "Muchos van a asumir por temas de plata", precisa el timonel local del PPD, quien pide gente con experiencia.

El barón del socialismo local, Pablo Bussenius, considera que su partido sólo estará disponible a entrar "en lugares donde seamos un aporte".

Para esta nota se intentó en reiteradas ocasiones contactar al presidente regional de los Radicales, Rodolfo Cárdenas, sin embargo, sólo se remitió a contestar por WhatsApp: "Eso espero que suceda hace bastante rato", al preguntarle por un potencial cambio de gabinete. Vox populi se habla que los radicales magallánicos esperan aumentar su participación en el gobierno de Boric, tras la victoria de Jorge Flies en primera vuelta. /LPA

Foto: Archivo